

# POLITIQUE

politique.union@sonapresse.com

## APF: Faustin Boukoubi et ses pairs évoquent le Covid-19

Yannick Franz IGOHO  
Libreville/Gabon

**B** IEN qu'étant en inter-session parlementaire, le président de l'Assemblée nationale, Faustin Boukoubi ne s'accorde par pour autant du répit. En effet, ce dernier a participé en début de semaine, à la réunion du Bureau de l'Assemblée parlementaire de la Francophonie, (APF) par visioconférence. Restrictions du coronavirus, oblige!

Institution chapeautée par son homologue ivoirien, Amadou Soumahoro, l'APF s'est intéressée d'une part à son fonctionnement interne, et d'autre part à "la lutte contre la pandémie à Covid-19, ses conséquences et la question de la fracture numérique dans les Parlements francophones". Lequel thème a permis aux membres de l'APF de partager leurs expériences diverses dans la lutte contre ce "tueur invisible", qu'est

le nouveau coronavirus. D'après Faustin Boukoubi, "les pays qui résistent mieux à cette pandémie sont ceux qui ont su intégrer le numérique dans leurs sociétés". L'autre observation formulée par ce dernier réside dans la "fragilité des systèmes de santé et éducatifs". C'est pourquoi, il appelle ses collègues à saisir l'opportunité de la pandémie en cours pour intégrer de plus en plus le numérique dans le quotidien, mais surtout dans les secteurs subissant de plein fouet les affres du Covid-19. Emboitant le pas à Moustapha Niassé, président de l'Assemblée nationale du Sénégal, Faustin Boukoubi invite ses pairs à plus de solidarité. Objectif: mutualiser les efforts et développer par la même occasion des solutions innovantes inhérentes à la lutte contre le Covid-19.

le nouveau coronavirus. D'après Faustin Boukoubi, "les pays qui résistent mieux à cette pandémie sont ceux qui ont su intégrer le numérique dans leurs sociétés". L'autre observation formulée par ce dernier réside dans la "fragilité des systèmes de santé et éducatifs". C'est pourquoi, il appelle ses collègues à saisir l'opportunité de la pandémie en cours pour intégrer de plus en plus le numérique dans le quotidien, mais surtout dans les secteurs subissant de plein fouet les affres du Covid-19. Emboitant le pas à Moustapha Niassé, président de l'Assemblée nationale du Sénégal, Faustin Boukoubi invite ses pairs à plus de solidarité. Objectif: mutualiser les efforts et développer par la même occasion des solutions innovantes inhérentes à la lutte



Faustin Boukoubi participant par visioconférence à la réunion du Bureau de l'Assemblée parlementaire de la Francophonie.

contre le Covid-19. Occasion également pour le président de la Chambre des députés du Gabon, d'encourager la Commission de la coopération et du Développement de l'APF, présidée par la députée Angélique Ngoma, de porter sur les fonts baptismaux le Comité interparlementaire sur la Zone

de libre-échange continentale africaine (ZLECA). À noter qu'avant de se séparer, les participants à ladite réunion ont convenu, de se retrouver en janvier prochain à Rabat au Maroc pour la tenue de la 46e session annuelle de l'APF.

## Covid-19: Les Démocrates exigent le retrait de certaines mesures

M.A.M  
Libreville/Gabon

**D** ANS une déclaration faite récemment au siège de leur formation politique, Les démocrates (LD) sont revenus sur la gestion de la crise sanitaire qui sévit depuis plusieurs mois. Au regard des mesures énoncées par le gouvernement pour lutter contre la pandémie de coronavirus, le président de ce parti politique de l'opposition, Guy Nzouba Ndama, en a fustigé quelques-unes.

LD a demandé, entre autres, "le retrait pur et simple" de la mesure qui "conditionne la libre circulation des personnes sur le territoire à la présentation d'un certificat de test

De l'avis donc de LD, cette mesure n'apparaît pas indispensable dans la lutte contre le coronavirus.

négatif au Covid-19 datant de 5 jours maximum". Selon son dirigeant, ladite mesure constitue "une restriction de nos libertés, quand nous savons que l'obtention de ce certificat est difficile voire impossible à obtenir au regard non seulement de l'absence de centres pouvant tester à l'intérieur du pays mais aussi de longs délais d'attente des résultats à Libreville (...)". Aussi, a-t-il ajouté, "elle accable beaucoup de Gabonais en cette période de grandes vacances". De l'avis donc de LD, cette mesure n'apparaît pas indispensable dans la lutte contre le coronavirus. Soulignons que cette sortie de Guy Nzouba Ndama a été également l'occasion pour lui de joindre sa voix à celle de ceux qui n'accueillent pas favorablement la modification du Code pénal, en certaines de ses dispositions.

## Les nouveaux gouverneurs de province dans leurs fonctions

Martina ADA METOULE  
Libreville/Gabon

**H** IER, le siège du ministère de l'Intérieur a servi de cadre à la cérémonie d'installation des nouveaux gouverneurs de provinces, nommés depuis avril dernier. C'est le ministre de tutelle, Lambert-Noël Matha, qui a procédé à ce rituel inédit en ce sens que ces neuf autorités ont toutes officiellement pris leurs fonctions en un seul lieu: Libreville. Un fait qui se justifie par la crise sanitaire qui sévit actuellement dans le pays. Cette cérémonie a été rehaussée par la présence du grand chancelier des Ordres nationaux. Tout comme certains gouverneurs sortants étaient présents. Le ministre d'État a d'ailleurs commencé par des remerciements adressés à ces derniers, au nom du chef de l'État. "Pour vos états de services, votre abnégation au travail et surtout votre

gestion participative à la riposte contre le coronavirus apparu ces derniers mois", a-t-il déclaré.

La réussite de chacun d'entre eux, "résidera dans la capacité à prendre des décisions dans un esprit de neutralité, d'équité, d'objectivité au service du Gabon, de l'intérêt général et du respect des libertés individuelles et collectives".

Le développement du pays étant un vaste chantier, Lambert-Noël Matha a indiqué que "les ouvriers sont appelés à se relayer". Aussi, a-t-il invité les partants à continuer à servir l'État avec "le même élan et la même détermination". Aux promus et mutés, le ministre de l'Intérieur a rappelé à chacun les missions qui sont les siennes. Non sans marteler



Photo: Adjai Ntoutoume

Les 9 gouverneurs autour du ministre Lambert Matha

que la réussite de chacun d'entre eux, "résidera dans la capacité à prendre des décisions dans un esprit de neutralité, d'équité, d'objectivité au service du Gabon, de l'intérêt général et du respect des libertés individuelles et collectives". En ce qui les concerne, les gouverneurs nouvellement nommés ont dit regagner leurs postes conscients de leurs tâches. "Surtout dans une période aussi délicate, non seulement sur le plan sanitaire, mais également au plan

économique et social", a laissé entendre, Jacques Denis Tsanga, au nom de tous. Non sans solliciter l'appui du ministre d'État afin que, "en dépit des difficultés actuelles, le programme du Fonds d'initiative départemental reprenne corps pour que nous parvenions à son exécution". Soulignons que les quatre gouverneurs entrants ont été élevés, séance tenante, au grade de commandeurs de l'Ordre national du mérite gabonais.